

DISPARITION ■ Le maire de Châtillon-sur-Loire était « un pilier du Giennois » et va « laisser un grand vide », selon les élus

Emmanuel Rat est mort, hier, à 75 ans

Emmanuel Rat est décédé, hier, en début d'après-midi à l'hôpital de Briare. Maire de Châtillon-sur-Loire depuis 1995, l'élu a modernisé sa commune et a entretenu un lien fort avec ses habitants.

Thomas Bogard et
Maxence Yvernault
gjen@centrefrance.com

«**T**iti » Rat, comme il était surnommé par les habitants de Châtillon-sur-Loire, est définitivement parti. Emmanuel Rat est décédé, hier après-midi à l'hôpital de Briare. Il avait 75 ans.

Maire de Châtillon-sur-Loire depuis 1995, l'élu étiqueté divers droite avait démissionné il y a deux mois du poste de président de la communauté de communes Berry Loire Puisaye pour des raisons de santé. Apprécié des Châtillonnais pour son engagement et sa proximité avec eux, Emmanuel Rat a aussi fait preuve de courage. Notamment contre le Covid-19 en 2020. Resté durant dix-neuf jours dans le coma artificiel, il avait repris pleinement ses fonctions de maire par la suite.

« La trace d'Emmanuel Rat demeure indélébile »

Des associations comme les pêcheurs de Beaulieu-sur-Loire, qui soulignent « une grande perte pour la collectivité et un bonhomme d'une qualité humaine rare », aux élus locaux, tout le monde était unanime, hier, pour



CHÂTILLON-SUR-LOIRE. Maire depuis trois décennies, Emmanuel Rat était une figure locale majeure. ARCHIVE A.-LAURE LE JAN

saluer la mémoire et les engagements d'Emmanuel Rat pour son territoire

La députée (Divers droite) de la troisième circonscription du Loiret, Constance de Pélichy a notamment rappelé « qu'Emmanuel Rat a toujours œuvré pour un territoire qu'il aimait tant ». Il faut dire qu'avec l'inauguration d'un Ehpad en 2013, la construction de deux gymnases, d'une station d'épuration, d'une maison de santé, sans oublier la

renovation du pont – pour lequel l'élu a joué un rôle d'influence auprès du Département – ses réalisations ont été très nombreuses. La ville de Châtillon-sur-Loire estime d'ailleurs « que la trace et l'action d'Emmanuel Rat demeurent indélébiles dans le rayonnement de la commune ».

D'autant que le maire châtillonnais a également marqué le territoire par son côté « chaleureux » comme le décrivait l'an-

cienn député Jean-Pierre Sueur, très triste d'avoir perdu « un véritable ami ». C'est cette humanité que les différentes personnalités sollicitées pour réagir ont mise en avant. Ainsi Marc Gaudet (UDI), président du Département du Loiret, se souvient de « moments extraordinaires passés avec lui ». À ses yeux, Emmanuel Rat était « un pilier du Giennois ». Le président loirétain se remémore des cérémonies de vœux de Châtillon-sur-

Loire « où, à chaque fois, il me disait de venir pour parler du pont. Il a bien défendu son territoire, ses dossiers ».

Emmanuel Rat
« incarnait l'élu de proximité que tout le monde appréciait »

L'un de ses derniers projets est la réalisation de la future résidence autonomie à Beaulieu-sur-Loire, pour le compte de l'intercommunalité Berry Loire Puisaye qu'il présidait. Michel Lechauve, qui lui a succédé, assure « que nous irons jusqu'au bout du projet pour sa mémoire ».

Francis Cammal, maire de Gien, retient de l'élu « son empathie, sa gentillesse et son franc-parler. Il échangeait toujours avec son cœur ». Quant à l'ancienne députée Mathilde Paris, elle saluait, sur sa page Facebook, « son engagement total pour les Châtillonnais et sa commune qu'il affectionnait profondément [...] Il va laisser un grand vide ».

Figure incontournable de Châtillon-sur-Loire, Emmanuel Rat « incarnait l'élu de proximité que tout le monde appréciait », rappelle Francis Cammal. Il a défendu sa ville durant près de trois décennies, aussi bien auprès des habitants que de l'intercommunalité ou du Département – il a été conseiller général du Loiret de 2011 à 2015. C'est une triste page qui s'est tournée hier soir. 🕯